

Cooperativas y complejidad

Sumado a los intentos de reforma de la Ley General de Cooperativas N° 20.337 producidos en los últimos años, por estos días se ha reactivado el tratamiento de un Proyecto de Ley de Cooperativas Agropecuarias que en 1999 ingresara a la Cámara de Diputados de la Nación. Estos intentos reformistas, en su aspecto sustancial, proponen el ingreso de inversores capitalistas en las cooperativas.

Sin desconocer la necesidad de capitalización cooperativa, un siglo de experiencia cooperativa en nuestro país indica que estas experiencias siempre han sido funestas, por lo que cabe aquí poner el acento en que favorecer el desarrollo de las entidades solidarias no debe implicar desnaturalizar su esencia.

Por ello y en el intento de aportar al conocimiento de esta candente problemática, en esta edición publicamos el texto del referido proyecto de ley de cooperativas agropecuarias, como así también un trabajo del Dr. Aarón Gleizer que medulosamente aborda el tema.

También ofrecemos a nuestros lectores algunas de las temáticas abordadas en el Seminario Internacional sobre Cooperativas, desarrollado en la Universidad de La Habana, Cuba, en donde participó el Dr. Angel Petriella en representación del IMFC. Los objetivos de este encuentro fueron: promover un intercambio de opiniones sobre la experiencia cooperativa, particularmente en la agricultura, exponer el desarrollo del cooperativismo en Cuba y examinar las vías de fortalecimiento en cuanto a colaboración y ayuda mutua entre las diferentes organizaciones cooperativas.

A su vez, hemos creído interesante incluir en este número la versión completa de un grupo de analistas de la sociedad y la economía argentina, reunidos en una mesa redonda convocada por el periódico Acción, que ofrecieron sus opiniones acerca de lo que deparará a la Argentina el siglo venidero.

Como en nuestra edición anterior, en este número también ofrecemos el testimonio brindado por una cooperativa; esta vez se trata de “Consumidores Libres, Cooperativa de Provisión de Servicios de Acción Comunitaria”. Esta es la primera cooperativa fundada en el país que tiene como

objeto social la defensa de los consumidores, y uno de sus fundadores, el Dr. Héctor Polino, nos cuenta esta interesante experiencia solidaria.

Cada uno de estos trabajos ofrece su particular enfoque de la problemática actual. Vivimos tiempos de profundos cambios, tiempos turbulentos. Tiempos en los cuales el Estado se desentiende de políticas públicas que históricamente fueron favorables al progreso social, tiempos en que el modelo neoliberal imperante pretende imponer su nefasta cultura individualista.

Sin dudas, tiempos de “complejidad” en donde cada uno de los sectores cooperativos, además del balance de afectación, necesita responder desde su esencialidad. Esencia que radica en la validez y actualidad de los principios y valores de la cooperación. En ese compromiso se inscribe el esfuerzo que venimos desarrollando en la Revista y que en un aporte a la difusión del pensamiento solidario, estamos trabajado una iniciativa para editar en CD Rom la colección completa de la Revista de Idelcoop.